
 GV Schwartbuck 
 

Sitzung vom  8.4.2009                     Seite  22 
                                                 Für diese Sitzung enthalten die Seiten 23  bis 25 

in Schwartbuck, Feuerwehrhaus    Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse  

Beginn:  20.00 Uhr 
 

Ende:    21.21 Uhr 
                    _____________________________________________ 
         (Unterschriften) 
__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:        Gesetzl. Mitgliederzahl: 11 
a) stimmberechtigt: 
 

1.  BM Rudolf Goodknecht 
 

13.   

2.  Hauke Funck 
 

14.   

3. Jürgen Haß 
 

15.   

4. Matthias Hergesell 
     

16.  

5.  Peter Manzke 
 

17.   

6.  Maren Mecke-Matthiesen 
 

18.   

7. Dirk Muxfeldt 
 

19. 

8. Gundolf Nohns 
 

b) nicht stimmberechtigt 

9. Jens Schumacher 
 

1. Herr Nehling / Amt Lütjenburg 

10. Willi Wehrsig 
 

2.  6 Zuhörer 
     

11.  
 

3. Herr Braune / KN 
 

12.  
 

4.  

Es fehlten: 
a) entschuldigt:  b) unentschuldigt: 
1.   1. Klaus Baudach 
2.   2. 
3.  3. 
4.  4. 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung Schwartbuck waren durch Einladung vom 26.3.2009  auf   

Mittwoch, den 8.4.2009 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 

 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 
nicht erhoben wurden.  
 

Die Gemeindevertretung war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Anerkennung der Niederschrift über die letzte Sitzung 
3.  Satzung zur Änderung der Satzung über die Benutzung des Kindergartens 

Schwartbuck, 3. Nachtrag  
4. Abrechnung Kindergarten 2008  
5. Umsetzung SÜVO 
6.  Kanalsanierung Aukamp 
7. Zuschuss an die Stadt Lütjenburg für die Beschaffung einer Drehleiter  
8. Fortschreibung des Windenergiekonzeptes des Kreises  
9. Dorfplatzgestaltung 
10. Verschiedenes  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsan-
träge eingebracht: 
 
 
 
 
 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. 
Zu Punkt  -------   war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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1.    Einwohnerfragestunde 
Es liegen keine Anfragen vor.  
 
2. Anerkennung der Niederschrift über die letzte Sitzung 
Herr Manzke weist darauf hin, dass es bei TOP 8 Ziffer 5 statt Buchsbäumen richtig 
lauten muss Obstbäume. Mit vorstehender Berichtigung wird die Niederschrift über 
die Sitzung vom 26.1.2009 anerkannt.  
       - 10 dafür -  
 
3.  Satzung zur Änderung der Satzung über die Benutzung des Kindergartens 
Schwartbuck, 3. Nachtrag  
Der Satzungsentwurf ist als Vorlage zugegangen. Bürgermeister Goodknecht erläutert 
die verlängerten Öffnungszeiten und die damit verbundenen Gebühren.  
 
Nach Aussprache beschließt die Gemeindevertretung die Satzung zur Änderung der 
Satzung über die Benutzung des Kindergartens Schwartbuck, 3. Nachtrag. Die Satzung 
ist Bestandteil der Niederschrift.  
       - 10 dafür - 

4. Abrechnung Kindergarten 2008  
Die Abrechnung ist als Vorlage zugegangen und wird von Bürgermeister Goodknecht 
erläutert.  
Die Gemeindevertretung nimmt Kenntnis.  
 
5. Umsetzung SÜVO 
Bürgermeister Goodknecht gibt kurze Erläuterungen zur Neufassung der SÜVO. Der 
Reparaturbedarf bei den Abwasserleitungen ist der Gemeinde seit langem bekannt.  
 
Die Gemeindevertretung beauftragt das Ingenieurbüro Hauck mit der Erstellung eines 
Kanalsanierungskonzeptes für die Ortslage Schwartbuck gemäß des Angebotes vom 5. 
März 2009 zur Gesamt-Auftragssumme von brutto 26.275,20 €, wobei die Durchfüh-
rung der Maßnahme abschnittsweise erfolgen soll.  
       - 10 dafür - 

6.  Kanalsanierung Aukamp 
Bürgermeister Goodknecht verweist hierzu auf die Beratungen für die Sanierung der 
Straße Aukamp. Es soll nunmehr die Kanalsanierung erfolgen. Nach einer Kostenein-
schätzung des Ingenieurbüros Hauck belaufen sich die Kosten auf ca. 150.000,-- € zu-
züglich des Ingenieurhonorars in Höhe von ca. 19.000,-- €. Einzelheiten müssen noch 
festgelegt werden.  
 
Die Gemeindevertretung erteilt dem Ingenieurbüro Hauck den Auftrag für die Ingeni-
eurleistungen für Kanalsanierungsarbeiten für die Straße „Aukamp“, 1. Teilabschnitt, 
gemäß des vorliegenden Angebotes. Ein entsprechender Ingenieurvertrag ist abzu-
schließen.  
       - 10 dafür - 
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7. Zuschuss an die Stadt Lütjenburg für die Beschaffung einer Drehleiter  
Hierzu sind zwei Schreiben als Vorlage zugegangen. Bürgermeister Goodknecht gibt 
weitere Erläuterungen und weist auf die schlechte Finanzlage der Gemeinde Schwart-
buck hin. Er schlägt vor, im Jahre 2010 1.500,-- € und im Jahr 2011 1.000,-- € als Zu-
schuss zu zahlen. Es erfolgt eine ausführliche Aussprache.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, an die Stadt Lütjenburg einen Zuschuss für die 
Beschaffung einer Drehleiter in folgenden Höhen zu zahlen:  
2010  1.500,-- €  
2011  1.000,-- €  
      - 6 dafür, 3 dagegen, 1 Enthaltung –  
 
8. Fortschreibung des Windenergiekonzeptes des Kreises  
Hierzu ist ein Schreiben des Kreises Plön sowie der Antrag der Hessischen Hausstif-
tung auf Ausweisung von Flächen für Windenergienutzung als Vorlage zugegangen. 
Bürgermeister Goodknecht erläutert die Lage der betreffenden Flächen. Nach einem 
vorliegenden Plan der Bundeswehr dürfen in diesem Bereich keine baulichen Anlagen 
über 100 m Höhe errichtet werden.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt nach Aussprache, dem Antrag der Hessischen 
Hausstiftung auf Ausweisung von Flächen für Windenergienutzung zuzustimmen.  
       - 10 dafür - 

9. Dorfplatzgestaltung 
Bürgermeister Goodknecht berichtet, dass bereits Vorarbeiten geleistet worden sind 
und erläutert weiter die geplanten Pflanzarbeiten und den Zeitplan. Herr Manzke er-
gänzt die Ausführungen.  
 
10. Verschiedenes  
1. Bürgermeister Goodknecht unterrichtet die Gemeindevertretung über verschiedene 

Punkte.  
2. Herr Schumacher berichtet über den durchgeführten Obstbaumschnitt. 
3. Frau Mecke-Matthiesen bittet darum, dass rechtzeitig mitgeteilt wird, wenn sich 

Änderungen bei den Vereinen und bei Veranstaltungen ergeben, um die Internetsei-
te der Gemeinde zu berichtigen.  

4. Herr Manzke berichtet über einen Ortstermin mit der Hessischen Hausstiftung in 
Schmoel und regt an, die Instandsetzung der hölzernen Hinweisschilder auf Amts-
ebene zu erledigen.  

 
 
 
 
Protokollführer: 


